

Medienmitteilung zur 18. Vollversammlung/Etappe 3 der Regionalkonferenz Nördlich Lägern

2024 steht im Fokus des Rahmenbewilligungsgesuchs der Nagra

Stadel, 30.12.2023. Am Mittwochabend, 29. November, fand in der Stadthalle Bülach die achtzehnte Vollversammlung der 3. Etappe des Sachplanverfahrens geologische Tiefenlager der Regionalkonferenz Nördlich Lägern statt. Es nahmen rund 80 Mitglieder teil. Hauptthema waren Informationen zu möglichen Störfällen, zur nuklearen Sicherheit und zur Notfallplanung sowie ein Ausblick über die Schwerpunkte der Regionalkonferenz im kommenden Jahr.

Der Abend stand ganz im Zeichen von Sicherheit und Notfallplanung. In vier Referaten von Vertretern des ENSI, des ZwiLag und der Nagra sowie eines Ingenieurs der BLS wurde während zwei Stunden aufgezeigt, welche Risiken beim Bau eines Tiefenlagers und seiner Tunnel gerechnet werden müssen und wie man sich darauf vorbereitet.

Danach gab Stefan Jordi einen Ausblick über den Fahrplan für die Regionalkonferenz im kommenden Jahr aus Sicht des BFE. Neben den üblichen Aufgaben wie Wissenserhalt und Kommunikation mit der Bevölkerung wird ein Monitoring durchgeführt, das die wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Auswirkungen eines Tiefenlagers auf die Region untersucht und das Diskussionsgrundlage für die Regionalkonferenz sein wird. Der Schwerpunkt wird jedoch der Beginn der Auseinandersetzung mit den für die Regionalkonferenz relevanten Teilen des Rahmenbewilligungsgesuchs für ein Tiefenlager werden, das die Nagra Ende kommenden Jahres einreichen wird.

Co-Präsident Christopher Müller ergänzte mit den Vorstellungen des Vorstandes. So soll das Zielbild 2050 verankert und Projekte dafür evaluiert werden, die in der Region breit abgestützt sind und schliesslich die Vision mit Leben füllen. Auch das Thema Erinnerungskultur rund um das Tiefenlager werde zu einem Schwerpunktthema. Wichtig sei, Jung und Alt in der Region stärker zu aktivieren.

Lukas Oesch kündigte an, dass die Nagra in Stadel im Januar ein Büro eröffne, um näher bei der Standortbevölkerung zu sein.

Die nächste Regionalkonferenz findet am Dienstag, 5. März 2024, 18.30 Uhr in der Stadthalle Bülach statt.

Für weitere Fragen:

Dr. Christopher Müller, Co-Präsident Regionalkonferenz, +41 78 849 29 00; <https://regionalkonferenz-laegern.ch>